

EL DEFENSOR DE CORDOBA

Leones, 15

DIARIO LIBERAL-CONSERVADOR

Teléfono 70

Año VIII.

Miércoles 17 de Octubre de 1906

Núm. 2.112

LA REUNIÓN DE LAS MAYORÍAS

El señor Moret cree que antes de la reapertura de las Cortes debe el Gobierno reunir las mayorías y exponerles el programa parlamentario; pero el general López Domínguez no participa de la misma opinión, y quiere librarse de esta formalidad, desde luego molesta y posiblemente peligrosa.

El presidente del Consejo razona, digámoslo así, su propósito de no reunir las mayorías, con la afirmación de que no se trata de un Gobierno nuevo, sino de la continuación del Gobierno liberal que antes tuvo el Sr. Moret y antes el señor Montero Ríos. El no tiene más programa que el de sus antecesores en la Presidencia, y, por lo tanto, las mayorías saben ya á qué atenerse.

Yo en este punto opino, como el Sr. Moret, que debe haber reunión de mayorías. Porque ¿cuál es el programa de los Gabinetes anteriores que quiere desarrollar el general López Domínguez? ¿El del Sr. Montero Ríos, que no llegamos á conocer á punto fijo? ¿El del Sr. Moret con sus desilusiones, con sus reformas constitucionales, con sus desenfroncos laicistas, que mereció las acerbas censuras de Montero Ríos y la desaprobación de López Domínguez, por cuyo motivo pasó á sus magnos la presidencia del Consejo?

Claro está que las mayorías, previamente reunidas ó sin reunión previa, harán los que tengan por conveniente apoyando ó no apoyando al Ministerio según convenga á los intereses de bandera; pero convengamos en que hubiera diputados y senadores que de buena fe acudieran á las Cortes y encontrarían en situación bastante violenta por no saber qué se iba á exigirles. Opina el general López Domínguez que lo único que procede es ofrecer

un té á las mayorías en los salones de la Presidencia. He aquí una buena idea: mejor que exposición de programas es el regalo del estómago. Y si el general López Domínguez añadiera al obsequio alguna cosa sólida, si después ó antes del té ofreciese á los individuos de la mayoría algunos suculentos platos de la despensa del presupuesto, ya podría contar con una mayoría disciplinada dispuesta á votar todo lo que se presentase.

Las operaciones militares

En Alcolea

La guarnición de Córdoba Cuando creímos despedirnos de las maniobras militares que han sido la animación y lucimiento de Alcolea en la primera quincena del mes corriente, se anuncia que las tropas de guarnición en Córdoba acuerdan terminar sus ejercicios particulares, haciendo un simulacro desde Villafraanca á este pueblo.

Ayer vimos pasar con dirección á la primera población, el regimiento de la Reina en una compañía y dos escuadrones del de Sagunto.

Las fuerzas han verificado los ejercicios hoy, de regreso para esta.

De Córdoba llegan numerosos carruajes con militares y paisanos; de Villafraanca también vienen bastantes personas.

Entre los recién llegados figura capitán del Estado Mayor, compuesto por el Gobernador militar Sr. Muñoz, Coronel, señores don José Alben-dea y Duque de la Torre; tenientes coroneles, don Clemente Luque y don Cayetano de Alvear; comandantes, don Fernando de Moscoso, don Ramón Her-mosilla, don Francisco Solano y don Benito Motos.

No todos los jefes y oficiales venidos han tomado parte en las maniobras; existen representaciones de todos los cuerpos, para dar una prueba de sincero compañerismo, celebrando en atención á tan noble impulso, un espléndido banquete.

El simulacro se verifica como hemos dicho, regresando las fuerzas desde Villafraanca para Alcolea: exploran ese trayecto, para conocer las condiciones del enemigo que ocupa la parte com-

prendida desde el antiguo telégrafo ó torreón, por la izquierda del río hasta el «Capricho», situado en el mismo Alcolea; la infantería se despliega en guerrillas para proteger á la caballería; ésta emprende un ataque á pie tomando las posiciones del enemigo.

Junto al puente, por el lado del capricho, descansan las fuerzas; allí se prepara el banquete para los jefes y oficiales y el rancho extraordinario para la tropa; el Guadalquivir sirve de espejo á este cuadro poético y delicioso.

Nos permitimos apuntar una escena, entre las muchas llenas de gracia que entre los soldados se desarrollaron; un perrito intentó tomar por asalto un perro, donde las tajadas de carne humeaban palpitantes; el primer soldado que lo vio se dirigió al animal con los puños cerrados y el pie dispuesto para entrar á bayoneta, diciendo con sal andaluza: ¡que te rompo la cabeza á buena parte bas á yegar...

Marcial.

16 Septiembre

Asociación Cordobesa de Caridad

En la tarde del sábado último celebró sesión el Consejo Administrativo de esta Sociedad bajo la presidencia del señor alcalde don José García Martínez y con asistencia de los señores Cañero, Lopez Tuero, Velasco, Castillo, Alarcón, Blanco Lopez y la adhesión de otros miembros de la Junta como los señores Barrios Enriquez y Zurbano Miranda los cuales regaron por escrito que se les diese como presentes.

Primeramente, después de la lectura y aprobación del acta anterior, se dió á conocer un oficio de don Pedro Lopez Amigo, estimando los acuerdos adoptados por la Asociación con motivo del fallecimiento de su señor hermano don Rafael y aceptando reconocido el cargo de tesorero que este ocupaba, hasta tanto que el Consejo designara la persona á quien se hubiera de conferir en propiedad el expresado nombramiento. El Consejo ratificando los propósitos de la Comisión ejecutiva nombró definitivamente al indicado Dr. don Pedro Lopez para el cargo de Tesorero, no sin antes haber dado cuenta de que el Excelentísimo Ayuntamiento en sesión del día 18 de Septiembre próximo pasado le había elegido Consejero aceptando la propuesta presentada al efecto. Se leyó una carta de don Amador

Perez ofreciendo 28 tunicas blancas de algodón que el Ayuntamiento entregó habra cuarenta años á su señor padre, bajo recibo, para los cofrades de la Hermandad de Jesús Nazareno, de que era entonces hermano mayor, las cuales se usaron en la procesión del Santo Entierro, por si pueden ser utilizados en ropa para los reclusos por la Asociación en el Asilo. El señor alcalde manifestó á continuación que ya mediante recibo dado al señor Perez se habían recogido las mencionadas tunicas en atención á que eran aprovechables.

Se vió otro oficio de don Mariano Lopez Tuero exponiendo que como consecuencia de la comunicación que se le había enviado en réplica de que no se diera limosna á los pobres que la solicitan de casa en casa, despediría á varios ciegos á quienes acostumbra socorrer en su domicilio.

Seguidamente el consejo acordó tributar las mas expresivas gracias á la Junta provincial de Beneficencia por un donativo de 250 pesetas con que se ha dignado favorecer á la Asociación, así como también á la Comisión especial de Feria que, con motivo de la celebración de la de Otoño, se ha servido concederle igual cantidad.

Leyóse después una comunicación del Secretario de la Junta del distrito quinto dando cuenta de que la Casa Carbonell y Compañía, además de la cuota mensual de 25 pesetas ofrece á la Asociación un donativo extraordinario de 5.000 pesetas por una sola vez con la condición de que el Ayuntamiento apruebe el expediente de expropiación de los terrenos ocupados en la plaza de las Dueñas.

El Consejo acordó únicamente darse por enterado en vista de que no es de su incumbencia la resolución de aquel asunto.

Presentóse una relación de los donativos extraordinarios por una sola vez y de las cuotas mensuales de socios del distrito primero (parroquia del Sagrario con los barrios del Espíritu Santo y Alcazar Viejo) la cual asciende por el primer concepto á 103 pesetas y 50 céntimos.

Se acordó publicar en la prensa las listas de suscripción de este distrito y consignar en actas un expresivo voto de gracias en favor de la Junta que lo compone por el celo que viene desplegando y el buen deseo que la anima.

Así mismo se acordó dar las gracias al señor don Antonio de la Rosa por la función que organizó á beneficio de la

Sociedad en la noche del primero del corriente, la cual dejó un producto de 428 pesetas 50 céntimos.

A continuación se dió á conocer una certificación autorizada de las cantidades depositadas en los cepos durante el mes de Septiembre (38 pesetas y un céntimo) é igualmente las cuentas de la Asociación presentadas por el señor Tesorero accidental hasta el día 30 del mes anterior, segun las cuales han importado los ingresos 10.044 pesetas 11 céntimos y los gastos, 9.034 pesetas 31 céntimos quedando una existencia de 1.009 pesetas con 80 céntimos.

Se examinó atentamente la relación de los reclusos en el Asilo por la Sociedad durante el mes último, en la que constan 1.489 estancias que á razón de 44 céntimos cada una importan 655 pesetas 16 céntimos; también se vió y aprobó otra relación de los gastos menores habidos con este motivo, que asciende á 141 pesetas, 85 céntimos.

Finalmente después de haberse formado un aproximado cálculo por mes de los ingresos y gastos de la Asociación el Consejo acordó suprimir por ahora la reducida limosna de bonos de la Cocina Económica que se venía distribuyendo entre varios de los más indigentes recomendados por la Junta parroquiales de distrito, en vista de que con las cantidades que actualmente se recaudan solo se puede atender escasamente al sostenimiento de los menesterosos recogidos de la vía pública y al pago de las indispensables obligaciones de esta humanitaria institución.

La Iglesia y la Agricultura

A los que consideran al alto clero y al modesto Párroco como refractarios á todo progreso y cultura agrícola, les ponemos hoy de manifiesto el hermoso ejemplo dado por el Arzobispo de Zaragoza convocando una Asamblea agrícola de curas párrocos y de católicos que se está celebrando estos días con motivo de la festividad del Pilar.

En esa convocatoria se manifiestan hermosos y sentidos anhelos de proteger la agricultura y esto es un mérito elocuente á aquellos que juzgan que la Iglesia, depositaria siempre de la fe y de la verdad, hoy como ayer responde á ese gran resurgir del país agrícola, asociándose á él con sus poderosos medios.

Y quien á pesar de estas verdades siga moviendo la cabeza en todo de dada, le diremos, que todos los Obispos españoles han creado ya en los Seminarios cátedras de agricultura, obediendo á la frase de León XIII de que el sacerdote debe salir de la sacristía para servir al pueblo.

En asambleas agrícolas y otros centros de cultura empieza la Iglesia á manifestarse como lo fué en todos los tiempos.

La presencia en ellas de doctísimos sacerdotes denuncia que el movimiento se manifiesta andando y el día no lejano en que ella intervenga directamente en la defensa de los intereses agrícolas de los pueblos habremos conseguido por su intervención el avance de dos siglos de progreso y cultura.

Bien haya el Arzobispo de Zaragoza que tan alto ejemplo da á todos con sus felices iniciativas.

La agricultura en el mes de Octubre

El corral.—Continuar cebando los gansos y demás aves acuáticas, mezclando á su cebo algo de polvillo de carbon si se quiere dar extraordinario desarrollo á sus entrañas, principalmente el hígado y cuando estuvieren muy gordas se las mata y se conservan en su propia manteca las carnes, bien rehoga-

12

BIBLIOTECA DE «EL DEFENSOR»

su serie de preciosas niñerías, ya á perturbar su clara inteligencia la fiebre comenzaba, y exaltada la niña, en su inocencia, á intervalos serenos, prorumpía.—Si escuchase estas cosas, ¿qué diría mi padre, que es tan bueno, y me enseñaba la piedad, el perdón y la paciencia?

IX

Como á la estancia aquella un extenso jardín la circundaba, junto á la niña enferma se aspiraba un perfume de flor que se ignoraba si procedía del jardín ó de ella. Crecía con el mal la calentura, y, ya orando la pobre criatura, ya uniendo las ideas con trabajo, me acariciaba hablándome muy bajo, y cuando, ya inconexo, terminaban los rezos que sus labios dedicaban á su padre, á su madre y sus hermanos, poniéndolas en cruz se acariciaban cual dos palomas sus redondas manos. Y en el postrer momento

EL QUINTO NO MATA—CAMPOAMOR

temblarían de un bultito en la presencia, de aquella sociedad de Catilinas, sintió remordimientos de conciencia.

VIII

Y hasta aquella preciosa criatura que, objeto de mis ansias más constantes, llegué á abrazar, poco antes de empezar su postrera calentura, al hallarme á su lado, tiernamente suspiré, más que dijo, lo siguiente:—Soy muy mala, es verdad, mas no me riñas. Y continuó mirándome de frente, con unos ojos grandes, todo niñas.—Porque apurada ya nuestra paciencia, dejamos morir de hambre á una tórtola bruja y habladora, la madre directora á todos asegura que somos un enjambre de niñas sin conciencia, sin más Dios que el placer y la hermosura.—Cuanta, cuanta, hija mía, lo que de tí la tórtola decía—dije á la pecadora

das Dar avena á las gallinas para que pongan con facilidad. Dar á todos los animales maiz y trigo moruno por las noches. Limpiar á fondo los gallineros para el invierno.

La colmena.—Completar las provisiones de invierno limpiar los tableros. Se calcula que un enjambre necesita de 16 á 18 kilos de miel, desde el 13 de Septiembre á fin de Abril

Las legumbres.—Ultima siembra de coliflor medio dura, lechuga de cordero y rabanitos. Sembrar las ensaladas de primavera. Trasplantarlas quince días después. Continuar beneficiando y fomentando las plantas repicadas para que se robustezcan antes de las heladas; se aporan cardos, apio y escarolá y se cubren las esparragueras con mantillo y encima estiércol caliente, formando buena cama. Repicar en el vivero las coles de York y las coliflores. Comenzar á blanquear las achicorias salvajes y barba de capuchino. Preparar terreno para el Witloof.

Las frutas.—Coger peras de invierno. Comenzar la poda de perales y manzanos después de la caída de la hoja. Acarrear tierras nuevas.

Preparar los hoyos para la repoblación de árboles frutales: los existentes se benefician con mantillo y abonos aún más ricos, siendo posible, enterrándoles en torno profundamente.

Los ejemplares más delicados y estamados se deshojan para que las heladas no los cojan en savia y su madera tenga lugar de sazonzarse.

Los avellanos, castaños, nogales y los árboles más tardíos dan sus frutos.

Por último, se riega poco y eso sólo por la mañana

Notas políticas

Los periódicos radicales han guardado completo silencio acerca de la sentencia del Tribunal Supremo de Justicia, que insertamos hace pocos días, y constituye la mujer prueba del error cometido por el conde de Romanones al dictar su temerosa Real orden sobre el matrimonio.

Pero si el señor obispo de Badajoz recurre en alzada, como se dice, contra dicha Real orden, tendrán pronto ocasión los Tribunales de afirmar de nuevo la única doctrina legal, que es la que nosotros hemos sostenido.

Y entonces no valdrá aquella habilidad.

Es prematuro todo cuando se diga acerca de la persona que habrá de sustituir á monseñor Rinaldini en la Nunciatura de Madrid.

No se sabe aún cuándo se celebrará el Consistorio en que ha de ser elevado al cardenalato el actual Nuncio, y hay que tener en cuenta, además, que monseñor Rinaldini podría continuar representando á Su Santidad con el carácter de P. Nuncio, aunque esto no es muy frecuente, tal como se recuerda el ab.

Por lo demás, sea monseñor della Chiesa, sea cualquiera otro prelado, el que sustituya á monseñor Rinaldini, no puede ponerse en duda que el Nuncio no tendrá aquí otra actitud que la que le sea marcada desde Roma.

Asociación Cordobesa de Caridad

Lista de las cantidades recaudadas por la junta del distrito primero (parroquia del Sagrario), compuesta de los señores don Joaquín de Velasco y Cabal, presidente; don Francisco Mantero Pozo, vicepresidente; don Antonio Ortega Benitez, tesorero; don Tomás Ruiz Sanchez, don Luis Gomez Baena y don Rafael Ruiz Serrano, vocales; y D. Rafael Chaparro Cabanás, secretario.

Table with 2 columns: Name and Amount. Includes SUMA ANTERIOR 27 00, D. Salustiana Vergara 1, D. Luis Barbudo Bejarano 2, Juan Vico Rubio 1, Fernando Gatiérrez Ferrández 1 50, Juan Gomez Navarro 1, Francisco Amián 5, Ricardo Belmonte y G. 1, Abreu 2.

Table with 2 columns: Name and Amount. Includes Fermín Gomez Perez 1, Manuel González Hoyos 1 50, Manuel Criado Benitez 1, Enrique Fuentes Breña 2, Ilmo. Sr. D. José Blanco Sancha 2, D. Manuel Blanco Lopez 1, D. Dolores Vazquez, viuda de Cabanás 1, D. Francisco Gomez Torres 1 50, Francisco Velasco Bergel 1 50, Antonio Santelalla Moreno 1, Rafael Jiménez Amigo 2 50, Luis Valenzuela 2, Ilmo. Sr. D. Juan E. Seco de Herrera 2, Sr. D. Marcial López Oriado 2, D. Francisco Vargas Jurado 1, Lucas Redondo Ferrández 1, Miguel Garcia Ballesteros 1, Miguel Jaume 1, Ilmo. Sr. D. Bartolomé Rodríguez Ramirez 2, D. Cristóbal Povedano Mancilla 1 50, Ricardo Muro Joaristi 1, Pedro Toró Lobato 1, Francisco Cortés Molina 1, D. Carmen Sanz, viuda de Barbudo 2, D. Isidro Barbudo Sanz 1, Excmo. Sr. D. Rafael Obde Jiménez 2 50, D. Mariano Viguera 1, Fernando Lacalle Cantero 1, Ilmo. Sr. D. Ruperto Cuadrado Aranda 2, D. Joaquina Mestre 0 50, D. Antonio Pedrosa Cruz 0 50.

SUMA ESTA LISTA 83 50

Seguen recibiendo adhesiones en el domicilio del señor presidente don Joaquín de Velasco y Cabal, calle Pedregosa número 1, y en la del señor Rector de la parroquia del Sagrario, vicepresidente de la junta del distrito.

El eureka de los usureros

A los usureros, que según tenemos entendido, les van á formar un gremio separado é independiente de la industria prestamista moderada, han encontrado un abogado al tener y en relativa armonía del que han hallado los dueños de las vaquerías antihigiénicas de la villa y corte.

Confía este letrado, en obtener siempre un gran éxito en favor de aquellos, haciéndoles efectivo el cobro de sus recargados créditos y á pesar de que el deudor haya tenido que vender sus bienes antes del vencimiento de documento de deber.

Para el caso extremo de tener que proceder á hacer efectivo el cobro de una cantidad, debida en documento privado y cuyo deudor tuviere con ante-

lación al vencimiento vendidos sus bienes, el abogado se propone.

1.º Entablar preparatoria de ejecución contra el deudor, embargándole preventivamente aquellos bienes que le pertenecieron y que son ya de la propiedad de un tercero.

2.º Continuar el procedimiento ejecutivo y elevar á definitivo el embargo preventivo.

3.º Si resultase el propietario y dueño de aquellos bienes embargados, entablado la tercera de dominio, oponerse abiertamente á ella, aceptando el pleito.

4.º Pedir la anulación de la escritura de compra venta y de la inscripción en el registro, por considerar lo hecho en fraude y perjuicio del acreedor.

5.º Conseguir que vuelvan esos bienes á poder del deudor, para hacerle pagar con ellos á su acreedor.

Al voluntario defensor de créditos á cobrar en esa forma, le auguramos, desde luego, un estrepitoso fracaso en su empresa, pues no creemos que el adquirente de casa, que por legal y legítimo título la tenga inscrita en el registro de esa propiedad, esté pendiente y suspensivo de la caprichosa voluntad del vendedor y cualquier figurado ó real acreedor de este.

La gente de quien se habla

ABDUL-HAMID



(El Sultán Rojo)

A pesar de los viajes á plazo fijo organizados por la agencia Cook y sus hermanas, el Oriente conserva su carácter misterioso. El soberano Abdul, en particular, sigue siendo el tétrico personaje de los planes terroríficos.

Cuando en 1876 sucedió en el trono á su hermano Amurates V á quien hizo recluir como loco, por un arranque de generosidad, quizá debido á su juventud, concedió algo como una constitución al pueblo turco; pero antes de diez años el parlamento era disuelto y el gran visir desterrado, siguiendo rigiendo Turquía por el personal del sultán, más despótico de cuantos se han conocido. el gobierna su país cual si representara una casa de comercio y trabaja sin descaño. Un día hizo que le trajeran á su palacio de Gildiz-Kiosk las ex-

pedientes de todos los asuntos en curso—había 18.000—y dijo que los examinaria todos. El resultado de esta manera de gobernar produjo una verdadera anarquía y una derrota financiera inexplicable.

Para poner en orden y aumentar las finanzas en sus Estados Abdul Hamid no conoce más que dos medios: no pagar sus deudas y hacer degollar á los ciudadanos turbulentos. Más este último proceder le ejecuta con tacto, porque las autoridades extranjeras que contemplan con la mayor indiferencia el asesinato de 10.000 individuos turcos lo ponen en un aprieto, cuando entre los muertos existe algún extranjero.

El sultán no acostumbra á ceder á las reclamaciones que le son hechas por las naciones extranjeras. La más que hace es remitirlas á la Sublime Puerta.

Un hombre tan activo no tiene tiempo para destinarlo á sus pasiones.

Las famosas orgías con las cuales se solazan los grandes dignatarios, son desconocidas para Abdul-Hamid. Su vida se desliza triste y retirada, y no es él el que manda en Turquía, sino el miedo que tiene de que lo asesinen. La traición es su monomanía.

Honesto por temperamento, es cruel por cobardía, imponiéndose una vida de presidario y sintiendo orgullo de poder decir:

«Yo soy de todos los turcos el más odiado.»

Un cargamento de moscas.

Ha llegado á Londres un barco cargado con un considerable número de sacos llenos de moscas. El consignatario era una casa que comercia en granos.

¿Para qué tan extraño cargamento? ¿De dónde proceder? Era del Brasil y se destinaba á alimento de las gallinas, pájaros y peces.

Fueron cogidas las moscas en el río Amazonas, sirviéndose de redes para apresar los insectos que vuelan sobre las aguas formando densas nubes. Muertos y secados al sol estos insectos se meten en sacos y se exportan porque mezclados con el mijo y otros granos alimentan muy bien las aves de corral.

Pero el gobierno brasileño impide ahora la caza y exportación de moscas porque priva de ese alimento á muchos peces del río; por eso ha subido la libra de 50 céntimos de franco á 1 75. Esta industria emplea todavía gran número de personas. Afinar es la exportación!

Club de mujeres

Hay en Londres gran número de clubs reservados exclusivamente á las mujeres, pero en ninguno de ellos se ocupan de política. El Ladies Imperial Club, muy cerrado, ó muy aristocrático, hará política conservadora en adelante.

esto es, política de oposición por el momento, cuando manden los conservadores la hará ministerial ó no hay lógica en... Londres. Han reclutado ya más de 2.000 nombres, entre los cuales los hay de seis duquesas, diez marquesas, treinta y una condesas y siete vizcondesas. El club tiene un local en un elegante hotel de Dever Street, sumptuosamente amueblado: sala de reunión, comedor, sala de juego, billar, y hasta un saloonito muy grande para... fumar las que fuman, ¿qué, son muchas? No son pocas, pero el club declara que el saloonito lo destina al sexo feo en los días en que le permite visitarle previa invitación. Lo que no hay es sala de trabajo.

Pronósticos del tiempo

De la revista de este nombre que publica Sfeijón en Valencia, extractamos los siguientes datos meteorológicos para la segunda quincena de este mes.

El jueves 18 algunas lluvias en la mitad oriental.

Del 19 al 20 mejorará el tiempo.

El 21 en nuestras regiones se desarrollarán algunas lluvias y tormentas, especialmente en el N. O. y desde el S. O. y S. hasta el Centro con vientos al tercer cuadrante.

El 22 seguirán lluvias y tormentas principalmente en el N. E. al S. O. y regiones centrales.

El 23 se registrarán lluvias bastantes generales y algunas tormentas, con vientos del segundo y tercer cuadrante.

Mejorará un tanto la situación el miércoles 24.

El jueves 25 se producirán lluvias y tormentas, especialmente desde Andalucía y Levante hasta las regiones centrales.

Del 26 al 28, nieblas y alguna lluvia en Andalucía y Levante.

El lunes 29, algunas lluvias en Andalucía, desde donde se propagarán hasta el Centro y Mediterráneo.

Algunas lluvias, particularmente en el Mediterráneo, en el S. O. y N. O. de la Península.

El miércoles 31 quedarán elementos perturbadores en el Mediterráneo que todavía influirán en las regiones próximas á este mar.

AVISO

Sociedad José Barea ó Hijo

Precios al público desde el día 15 al 21 de Octubre

Vaca con hueso á 1 64 pesetas kilo sin hueso á 2 40.

Ternera con hueso á 2 00, sin hueso á 3 00.

Macho, ó Borrego, á 1 60.

que confesaba, trémula y sumisa, la muerte de la tórtola habladora con una turbación que daba risa; y poniendo en su voz el tono amante que hace divina la palabra humana sigue así, mientras brilla su semblante con toda la hermosura del mañana; y ¡oh, qué grato es oír como nos cuenta sus muchos desengaños una boca de miel de pocos años á unos torpes oídos de cincuenta! —Cuando yo me dormía— la niña proseguía— mirándome á la frente, todo cuanto soñaba me veía, por más que, con cuidado al dormirme, acostándome de lado, con el brazo hasta el pelo me cubría. Por aquella habladora, cuya muerte hoy á todas nos aqueja, supo la directora que por ser, cual mi madre, una señora, tengo yo mucha prisa por ser vieja; y no falta quien jura que le dijo que yo, por no ser buena le lectura amo más que la costura,

y que cualquiera música que suena me gusta mucho más que la lectura; que soy tan vanidosa, que, si cojo una luz, de amor avara, me la acerco á la cara para que vean bien que soy hermosa; que tengo sentimientos inhumanos, porque á veces, muy pocas, se me olvida besar el pan que, estando distraída, se me suele caer de entre las manos; que el semblante risueño acostumbro poner por cualquier cosa, y los dientes enseño porque estando resuelta á ser graciosa nunca sé desistir de tal empeño; que el ser pobre me pesa; y que tal fe la vanidad me inspira, que sueño que soy reina, y es mentira, porque suelo soñar que soy princesa; y en fin, que soy tan loca, que sólo pienso en cosas imposibles. Y, diciendo otras gracias indecibles con un beso después cerré su boca. Y mientras yo estrechaba sus manos con las mías, y ella en seguir contando se empelaba

Mucho nos gastamos

por lo tanto nos queda poco para emplear dineros en cosas extraordinarias. Sin embargo hay mucho que para presentarnos bien en este mundo no podemos carecer. Pero de donde tomar el dinero para comprar estos artículos caros (cuya mayoría viene del Extranjero) al con-

En Alemania confían á los Españoles

Una casa servidora suscrita al pie le sirve á precios originales de Fábrica bajo toda discreción y pagadero á plazos que Vd. indicará, puestos en su casa sin que tenga Vd. gasto alguno. Trajes completos de Señora y Caballero, impermeables, relojes para bolsillo y casa, toda la joyería moderna, muebles y adornos de toda clase para casa, bicicletas, motocicletas, máquinas para retratar, gemelos y millares artículos más.

Escriba Vd. á la

Empresa Alemana Exportadora Arnold Feuer
Berlin S. W. 4.8., Friedrichstrasse 27

mandando sus señas exactas y un sello de correo de una peseta suelta (sin pegar) y á vuelta del correo recibirá Vd. el catálogo grande con dibujos y precios.

J. MIRANDA

Cirujano Dentista, Honorario de S. M.
Gondomar, 8, pral. Córdoba

Crónica Provincial

La enfermedad variolosa

Según participa los alcaldes de Pueblo Nuevo y Espiel durante las últimas veinte y cuatro horas ha ocurrido cuatro invasiones sin ninguna defunción de la enfermedad variolosa, en la primera de dichas poblaciones no habiendo ocurrido ningún caso de invasión ni defunción, en la segunda en igual caso de tiempo.

Reclamado

Ha sido detenido en Carcabuey Juan Molina Ariza que estaba reclamado por el Juzgado Municipal de dicha villa.

Por hurto

De una carga de mieses de la huerta denominada «La Vega» término de Priego la Guardia civil ha detenido á Francisco Mérida Garaza, Manuel Villena Castro, Manuel Castro Nadales y Rafael Serrano Domínguez, que fueron puestos á disposición del Juzgado respectivo.

Al cielo

Ha subido al cielo en Villanueva del Rey el niño de tres años Antonio Cerrato Gonzalez, hijo de nuestro querido amigo don Fernando Cerrato Morales.

La conducción del cadáver ha sido una verdadera manifestación de duelo que ha patentado las simpatías de que gozan los padres, á quienes acompañamos en el justo dolor que con tal motivo sienten.

Crónica Local

En la Audiencia

Mañana ante la sección primera y con intervención del jurado se verá en juicio oral y público una causa instruida en el juzgado de Córdoba por el delito de expiación de moneda falsa contra Juan García Sánchez, que será defendido por el Sr. Obregón (D. J.) y representado por el Sr. González Delgado.

Ante la sección segunda se verá otra causa procedente del juzgado de Priego por el delito de lesiones contra Juan Navas Castro que será defendido por el Sr. Molina Albendín y representado por el Sr. Ramirez.

Contra Romanones

Ya dijimos anteaer que el Obispo de Badajoz había llevado al Tribunal Supremo de Justicia la R. O. de Romanones sobre matrimonio civil etablando contra ella el correspondiente recurso; hoy podemos añadir que el abogado Sr. Larramendi tiene ya hecho un escrito, que presentará al Congreso, pidiendo para el ministro de Gracia y Justicia la responsabilidad criminal en que ha incurrido.

El camino para la responsabilidad civil es la tercera Sala del Supremo. El de la responsabilidad criminal no puede ser legalmente otro que el Par-

lamento, llevando al ministro á la barra, y constituyéndose el Senado en Supremo Tribunal para juzgarle, como juzgó en otra ocasión al ministro Esteban Collantes, condenando á su subsecretario Sr. Mora.

Esto es lo que podemos hacer los católicos en defensa de nuestro derecho.

En el teatro circo ha debatido la simpática tiple Eulalia F. Cerdeño con regular aceptación.

Ayer promovieron reyerta á espaldas del Cementerio de la Salud dos conductores de ganado resultando ambos lesionados el uno con la fractura del brazo izquierdo y el otro con un dedo también fracturado siendo los dos curados en la Casa de Socorro Municipal.

Ayer lo fueron tres sujetos que promovieron reyerta en la Plaza Mayor.

Lo ha sido una mujer que promovió escándalo en San Agustín con otra mujer á la que insultó.

Ayer celebró sesión la junta directiva de esta sociedad tomándose los siguientes acuerdos.

—Aceptar la dimisión que del cargo de vocal de la directiva presenta don Calixto Rodríguez Garayo, fundado en la penosa dolencia que viene padeciendo. La sociedad hizo constar en actas que sentía privarse de su valioso concurso y sobre todo por la causa que lo motivaba.

—Nombrar vocal de dicha directiva á don Luis Peñalver.

—Designar para director artístico á don Julian Tort, vocal de la directiva y para director escénico al señor Córdoba y celebrar cuanto antes una función dramática para presentación de la Sociedad.

—«Diario Universal» está publicandanos artículos titulado «en busca de bandidos» y su redactor dice que llega á Córdoba y pasea por calles tortuosas donde abundan las verdes celosías.

Nosotros no las hemos visto. El redactor visita la mezquita y escribe este párrafo.

«Atravesamos la puerta del Perdón y bajamos al Patio de los Naranjos, dos hombres de extraña catadura hablan allí en voz queda junto á un ciprés.»

Nosotros no hemos visto este ciprés ni sabemos que junto á la fuente haya otra cosa que naranjos, un olivo y una palmera. Lo demás son fantasías rotativas.

F. Guijo dentista
Gondomar 5, donde está la fotografía

Monte de piedad
El lunes próximo 22 de Octubre tendrá lugar en este Establecimiento la subasta pública de alhajas procedentes

de empeños hechos en la Sacreal segunda y durante el mes de Diciembre último y que con arreglo á los estatutos de la casa corresponden venderse.

Podrán ver las alhajas las personas que solicitan de Contaduría y se facilitará á quien lo desee lista impresa de las mismas.

El acto dará principio á las diez de la mañana.

El tiempo

La temperatura máxima durante la últimas 24 horas, ha sido 30 grados y la mínima 8,80. Esta mañana á las nueve la altura barométrica era 762,50 y la temperatura á la sombra 15

Reposo

En el verificado hoy por la Comisión de Abastos, los han sido recogidos 16 panes faltos de peso á tres abastecedores.

Caso

Esta madrugada un amigo de lo ajeno intentó pasar por la puerta de Sevilla conduciendo un bulto con cuatro piezas de tela que había hurtado en la Estación de Cercadilla, emprendiendo la fuga y dejando el referido bulto en poder del dependiente del resguardo de consumos que lo dió el alto.

En el expreso de hoy y procedente de Madrid ha llegado el diputado á Cortes por esta circunscripción excelentísimo señor don Antonio Barroso.

En la estación le esperaban numerosos amigos particulares y políticos.

El señor Barroso se hospeda en casa de sus hermanos los señores de Alvear.

El domingo ingresaron en la Caja de Ahorros 22.408 pesetas por 204 imposiciones, de las cuales son nuevas 22 y se han satisfecho 12.146,54 pesetas, á solicitud de 66 imponentes, 8 de ellos por saldo de sus respectivas libretas.

Con sólidas garantías y módico interés, se colocan á préstamo hipotecario hasta quinientas mil pesetas.

Razón en la calle García Lovera número 6.

Mañana, á las seis de la tarde, segundo día en la iglesia de San Pedro de Alcántara de la solemne novena que asimismo se celebran en las iglesias de San José y San Cayetano, dando principio, á las cinco de la tarde, con exposición de Su Divina Majestad, visita, rosario y letanía cantada, rezando la novena con gozos cantados, reserva y bendición con el Santísimo.

Mañana sexto día de la solemne novena que á la seráfica Madre Santa Teresa de Jesús consagran sus amantes hijos los Carmelitas Descalzos, en unión de numerosos fieles de esta ciudad, en la iglesia de San José (San Cayetano), dando principio, á las cinco de la tarde, con exposición de Su Divina Majestad, visita, rosario y letanía cantada, rezando la novena con gozos cantados, reserva y bendición con el Santísimo.

Mañana sexto día de la solemne novena que la Congregación del Sagrado Corazón de Jesús y el Apostolado de la oración, establecido o canónicamente en la Real Iglesia de San Hipólito, celebrarán en honor del mismo Delfino Corazón. Todas las tardes, á las cinco y media, después de manifestar á Su Divina Majestad, estación mayor, santo rosario, letanía cantada, meditación, cánticos, sermón que predicará el B. P. José María Alcaro, de la Compañía de Jesús, motete y reserva.

Mañana, un cuarto de hora antes de oraciones, octavo día de novena á Nuestra Señora del Refugio, en el convento de religiosas de Santa Cruz, habrá rosario y letanía cantados, lectura de la novena y coplas, terminando con la reserva y Salve.

Los santos ejercicios de San Ignacio de Loyola, para señoras en la casa de las Religiosas Esclavas del Sagrado Corazón de Jesús, principiarán el 24 del corriente á las cinco y media de la tarde, y terminarán el 1.º de Noviembre después de la Comunión general.

Durante el mes de Octubre, en la Iglesia del Patriarca Señor San José, según lo dispuesto en años anteriores por Nuestro Reverendísimo Prelado, se rezará el Santo Rosario durante la Misa de ocho para pedir por las necesidades cada día, desgraciadamente, mayores de Nuestra Madre la Iglesia, y del mundo entero.

En el Monasterio de la Encarnación, todas las tardes, á las cinco, se harán los ejercicios del mes de Rosario. Los jueves y los domingos habrá coplas los sábados Salve solemne.

En la iglesia de San Agustín, al toque de oraciones, se hará el ejercicio del mes del Rosario, consagrado á la Santísima Virgen, con exposición de S. D. M., rosario cantado y motete.

—Durante el presente mes se hará en la parroquia de San Andrés el devoto ejercicio del mes del Rosario, consagrado á la Santísima Virgen. Todos los días á las siete y media, expuesta S. D. M., se dirá una Misa rosada, durante la cual se rezará el rosario y la letanía, y á continuación se leerán las oraciones y meditación propias del día.

—La antigua Hermandad de la Santísima Virgen del Rosario, establecida en la Real Iglesia de San Pablo, seguirá honrando á su Titular durante el presente mes haciendo todas las tardes al toque de oraciones un ejercicio propio ante S. D. M. expuesto. Los domingos habrá además pláticas á cargo de uno de los RR. PP. de la Comunidad.

TEATRO ANIVERSARIO

Las misas que se celebran en la parroquia de San Miguel el día 20 del corriente de siete y media en adelante por los señores sacerdotes invitados al efecto, serán aplicadas en su sufragio por el alma de don José Calzadilla y Obrero, que falleció el día 20 de Octubre de 1903.

Sus hijos, don Antonio Torrellas y doña Encarnación Calzadilla, ruegan á sus amigos le encomienden á Dios en sus oraciones.

Espectáculos

Teatro-Circo del Gran Capitán
Compañía de zarzuela y ópera española de D. Ramón Santoncha

Función para mañana.
La zarzuela en tres actos
LA BRUJA
A las 9 en punto.

Precios: Palcos sin entrada, 4,40 pesetas.—Silla con entrada, 1,75.—Anfiteatro con idem, 1,00.—Entrada de palco, 1,75.—Entrada de grada, 40 céntimos.

Fornos

Plato del día para hoy.—Pollo con tomates enteros y racionados.

Para mañana.—Zorzales en pepitoria.

Gran variación en todos los platos tanto en pescado como en carnes.

Siete Rincones 1 y Jesús María 2

La Abundancia

Tocería, Carnicería y Panadería
JUDERIA 24, ESQUINA A LA CATEDRAL
Despacho permanente, de seis mañana á diez noche.

Carne de vaca con hueso, kilo. 1'64
» sin » » » 2'40
» ternera con » » » 2'00
» sin » » » 3'00

Servicio á domicilio.—Judería, n.º 24

Vinos

Los excelentes vinos del cosechero
DON ALEJANDRO MORENO CAÑETE
DE EUENA

Se hallan de venta en los establecimientos de D. Antonio Fuentes, Paraíso 10; don Fernando Luque Carmona, Perez de Castro 17, don Juan Sánchez, Puerta de Gallegos 2, y en el Hotel de España y Francia.

Próbad y os convencereis de que su bondad es irreprochable por todos conceptos.

A los salchicheros

Depósitos de tripas para embtidos de cerdo, vaca, y ternera.

Para pedidos á Manuel González Hoyos, Judería, 24.

Dr. Moreno Saenz

Especialista en enfermedades secretas, matriz y vía urinaria.
PABELLONES DE LA VICTORIA
CÓRDOBA

Fornos

En Córdoba con tres puertas.
Jesús María 2 y Siete Rincones 1.

En este acreditado establecimiento, se continúa con el servicio tan esmerado y económico de los Almuerzos, Comidas y cenas á PESETA, que se componen de un plato de carne como gusano, un plato de pescado, un postre de fruta ó queso, pan, vino tinto ó blanco, tabaco y para las señoras dulce.

Gran surtido en vino verdad Montilla, Sanlúcar, Valdepeñas y aguardiente Rta.ª, Cañilla y Constantina.

Por telegrafo

(De nuestro servicio especial)

Los reyes á Andalucía

Madrid 17 (10'15)
Por noticias autorizadas, sabe-se que el 4 ó el 5 de Noviembre próximo, los reyes don Alfonso y doña Victoria propónense visitar á Sevilla.

No se ha decidido si los Monarcas irán á otras poblaciones de Andalucía.

Los amigos de Ferrer

Se dice en Roma, que la policía española, por conducto de nuestro ministro de Estado, continúa recibiendo informes sobre personas que según cartas encontradas en la Escuela Moderna de Barcelona, tenían amistad con Ferrer, procesado por el atentado contra los Reyes.

La policía de Milán ha enviado noticias de varios individuos relacionados con Ferrer.

La situación política

Madrid 17 (13'30)
Sigue la incertidumbre sobre la duración del actual gabinete

Lo que opina Moret

Se atribuye á Moret la opinión de que la ley de asociaciones quizás pase en el Congreso y que el Senado la desechará, siendo irremediable la vuelta al poder de los conservadores.

Discusiones futuras

Madrid 17 (14)
Se anuncian ya varias discusiones para cuando se abran las Cortes

En el Congreso el señor Vázquez Mella, se ocupará de la cuestión religiosa y en el debate que se entable con este motivo intervendrán los señores diputados don Melquiades Alvarez y don Ramón Nocedal.

Rodrigo Soriano resucitará el debate sobre las responsabilidades de los que intervinieron en las últimas guerras que nos hicieron perder las colonias.

La ley de asociaciones

Madrid 17 (14'15)
Romanones cree que en el Consejo de ministros de hoy, se aprobará el proyecto de ley de Asociaciones.

Dice Romanones, que el proyecto está bien orientado.

En los círculos políticos se continúa afirmando que no existe unanimidad de criterio ministerial en este asunto.

Un deseo del conde

El conde de Romanones ignora que el Sr. Vázquez Mella haga una interpelación sobre la cuestión religiosa.

El conde desearía que los obispos hicieran la interpelación.

Conferencias

Hoy han conferenciado con el ministro de Gracia y Justicia el general Weyler y el exministro señor Cobián.

Navarro Reverter se inhibe
Al Consejo de ministros de hoy no asistirá el ministro de Hacienda.

El pretexto es que piensa dedicarse á trabajar en los presupuestos.

Mencheta.

Imp. «El Defensor» de Córdoba.—Líneas 15

Sucesor de M. Belmonte

IMPRESA DE "EL DEFENSOR DE CORDOBA,"

LEONES, NUM. 15.

En este nuevo Establecimiento se hacen con perfección y economía toda clase de trabajos tipográficos.

Revistas y periódicos ilustrados.
Modelación para Ayuntamientos.
Esquelas mortuorias y recordatorios.

Los Talleres de EL DEFENSOR cuentan con todos los elementos necesarios para que los trabajos que en los mismos se ejecutan reúnan todas las condiciones de buen gusto que exigen los modernos adelantos.

Calle Leones, núm. 15

Especialidad en convocatorias de novenas y fiestas religiosas á una ó varias tintas.

Trabajos comerciales, Memorandums, Facturas, Notas de precios, Recibos, Avisos de gico, Circulares, Cartas, Recibos talonarios, etc., etc.

Teléfono, núm. 70

BOVRIL

Contiene todas las sustancias estimulantes y nutritivas de la carne de buey. Es imprescindible para el inválido, y hace desaparecer rápidamente el cansancio á resultas de grandes esfuerzos.

Representante J. Oyarzabel, Málaga.

Sección Comercial

Mercado de Córdoba

Nota de precios facilitados en la Cámara de Comercio.

Acote: 57 á 58 reales; trigo duro á 31 y 34; id bl. n.º 1 de 30 y 12 á 32 y 12; cebada á 18; habas mo usas 35 á 38; alpiñete, 42 á 45; escarfa 11 y 12 á 13 y 12; harin blanca extra, 14 y 12; id m.º iden corriente, á 14; iden recia acemolada, 14 y 34; iden recia superior, 14 y 12; id. rec a tercer, 9 3/4; iden recia 13 y 3/4; cabezuela candial, 10; salvado, 7; hoja, 6; cabezuelo recio, 7 y 1/2; salvado, recio á 4; hoja recia, 4; garbanzos tiernos, 120 á 126; garbanzos duros, 80 á 90.

Valores públicos

Madrid 14.
4 por 100 interior, 81.40.—5 por 100 amortizable, 100.65.—Banco de España 435.50.—Compañía Arrendataria de Tabacos, 395.50.—Cheque vista París, 9.25.—Id. Londres, 27.57.

Boletín Religioso

Almacenes de San Antonio

Con entrada de vía férrea para los vagones del ferrocarril.

Se almacenan granos y líquidos, mediante moderado alquiler.

Se facilita el medio de tomar fondos sobre las mercancías al módico interés del 4 y 1/2 por 100 anual.

Para más detalles dirigirse á los señores Carbonell y Compañía, Córdoba.

SANDALOPIZA

PARA ENFERMEDADES URINARIAS

5 MIL PESETAS

Se hace de la fina, nombrada "El Aguadillo" término y campiña de Córdoba, á siete kilómetros de la capital, y en la carretera de Sevilla, junto al Puente Viejo; la rodea, casi en totalidad el río Guadajoz, con abundantes, botes y propie para paños y labor; para precio y condiciones, dirijanse á don Juan Mariano Algaba, Montilla.

PAPEL

En esta Administración se vende por arrobas.

Aguas Minero-medicinales de la Colonia La Aliseda

Provincia de Jaén

Su altura sobre el nivel del mar es de 700 mts.—Abierto al público desde 1.º de Septiembre.

Manantial de San José
No tiene rival; despende en 24 horas 20,365.62 litros de azoe y con grandes elementos de radioactividad.

Conocidos son los efectos prodigiosos de estas aguas en la mayor parte de las enfermedades del aparato respiratorio, como son: catarras laringeos y bronquiales, aunque estén sostenidos por lesiones cardiacas, infartos pulmonares, enfisemas, bronquiectasias, predisposición tuberculosa ó tuberculosis incipiente, úsis bacilar en primero y segundo período.

Manantial de "La Salud,"

De efectos segurísimos en las enfermedades del aparato digestivo y urinario.

Curan admirablemente las dispepsias gastralgias, úlcera del estómago ó del duodeno, catarras intestinales, infartos hepáticos y esplénicos, arenillas renales, anemias, linfatismo, diabetes sacarina, etc., etc.

CLIMATOTERAPIA

El clima de la Aliseda es de montaña. La cordillera Marañón la defiende de los aires de Norte. Los frondosos montes de escasa altura; los pintorescos valles; el embalsamado por multitud de plantas aromáticas de la familia de las labiadas; el suelo permeable y duro; la poca humedad atmosférica y la altitud sobre el nivel del mar, son los principales factores de aquel clima tónico y del delicioso panorama que tanto alegra el espíritu del enfermo.

La cura de aire que allí se hace constantemente, unida á la acción de sus notables aguas azoadas, ocasionan muchas curaciones que parecen milagrosas.

TEMPORADAS OFICIALES.—Desde 15 de Abril á 30 de Junio y desde 1.º de Septiembre á 15 de Noviembre.—Coches á los trenes mixtos en la Estación de Santa Elena (Ferrocarril de Madrid á Sevilla), sin necesidad de avisar.—Fonda de las primeras de España y Restaurant sin alteración en los precios.—Café.—Duchas filiformes.—Pulverizaciones é Inhalaciones.—Servicios telefónicos y telegráficos.—Correo diario.—Misa los días festivos en la Capilla del Establecimiento.—Casas particulares de alquiler para los que deseen hacerse ellos mismos de comer ó vivir independiente.

La Sociedad Española de Información y Publicidad, establecida en Madrid en la calle del Príncipe, núm. 53, es la empresa de anuncios más importante de España. Ninguna otra ofrece ventajas semejantes. Apartado de Correos, n.º 371. Dirección telegráfica: Melgares, Madrid.

Banco Aragonés de Seguros

Sociedad Anónima

Capital social: 2.500.000 Ptas.

Domiciliada en ZARAGOZA

Este Banco se dedicará por ahora principalmente, á crear en favor de los asegurados el capital necesario para la redención del servicio activo de las armas, á cuyo fin tiene á disposición del público tarifas económicas con diversas clases de contratos.

Igualmente verifica seguros dotales desde 1000 á 5000 pesetas para niños y niñas, en condiciones altamente favorables para los asegurados.

Pidáanse tarifas y demás detalles al Sr. Director Gerente.

BANCO ARAGONÉS DE SEGUROS

ZARAGOZA

Representante en esta provincia: D. Antonio Conrotte.—Oficinas, calle Alfaro 28.—CORDOBA

MAQUINAS PARA HACER MEDIAS

Y TODA CLASE DE GÉNEROS DE PUNTO

De NUEVE á CATORCE pares por día, en las 10 horas de trabajo.

—REPRESENTANTE—
J. A. Constant y Ca
Pedro López, sin n.º. (Frente al 28) CORDOBA



La Estrella Sociedad Anónima de Seguros

Dirección general, Madrid: Tejuán, 17 y 19, y Preciados, 3; principal

CAPITAL PTAS. 10.000.000.—GARANTIA depositada Ptas. 12.000.000

Administradores, depositarios y banqueros: Banco de Cartagena, Banco de Gijón, Banco Asturiano de Industria y Comercio de Oviedo.

Seguros sobre la vida, contra el incendio y marítimos.

Seguros de valores y paquetes.—Rentas vitalicias.

Representante en todas las capitales y pueblos más importantes de España. Oficinas, calle Subdirector en las provincias de Córdoba y Granada: Don Antonio Conrotte, Alfaro número 28, Córdoba.

Almacenes, Bodegas y Graneros

Se arriendan espaciosos locales propios para almacenes, bodegas graneros, cuartos, pajares, etc., en el ex-convento de las Dueñas, plaza del Conde de Arenales y plaza del Conde de Gavia.

Hay también depósitos de hierro y subterráneos para aceites.

Para tratar, con los Sres. CARBONELL Y COMPAÑIA. Córdoba

Pomada del Dr. Avilés

PARA LOS OJOS

De resultado práctico y seguro, confirmado por la experiencia, en la curación de la "erisipela" de los párpados, orzuelos, granulación, úlceras crónicas, inflamaciones, cobrando como resolutive, y en las manchas del globo del ojo.

Puede emplearse en la erisipela de la nariz, de las orejas y de la cabeza y en las herpes costrosas de la cara y de las manos, siempre con buen éxito.

De venta en la Farmacia del Dr. Avilés, Cueta de Luján, 2, y en la Droguería de la Unión Farmacéutica.—Calle Conde de Cárdenas—Córdoba

ROMANAS CON PILÓN Y SIN PILÓN COLGANTE

Y TODA CLASE DE APARATOS DE PESAR

EMILIO CASTEX Y RUIZ

Patente: PALOS.—Córdoba

FERNANDO GUIJO

CIRUJANO DENTISTA

Gondomar, núm. 5

Donde está la Fotografía

CORDOBA

